



12 septembre 2024, Vol. 3, no. 15.

## Nos Visitandines en mission à Rivière-du-Loup

La chapelle de la Visitation était pleine dimanche dernier pour la Messe de la Reconnaissance qui a été célébrée par Mgr Goudreault, la dernière célébration eucharistique marquant le départ des Visitandines de La Pocatière au terme d'une présence de 65 ans.

Les religieuses préparent en ce moment leur départ très prochain pour la résidence Reine-Anthier de Rivière-du-Loup. Cependant la supérieure, **Mère Suzanne-Christine Proulx**, a lu très clairement l'intention de la communauté, dès le début de la célébration.

«Qui nous partons. Le nombre décroissant et le vieillissement des sœurs nous ont poussées à prendre cette décision. Mais réjouissons-vous, nous restons! Et en plus nous restons dans le diocèse!»

Nous restons au pied du Seigneur intercédant et priant pour vous tous - et toutes. Nous restons auprès de vous dans nos cœurs et dans nos esprits pour continuer à vous porter dans nos prières.

Nous restons dans la louange et l'action de grâce pour tous les nombreux bienfaits qui nous ont été accordés par l'accompagnement spirituel, par le service des sacrements, le Saint Sacrifice de la Messe.

Nous restons auprès de notre Evêque pour prier à toutes ses intentions et aussi pour le diocèse.

Nous restons pour remercier le Seigneur pour tous nos bienfaiteurs, nos membres affiliés, nos amis, nos bénévoles, nos employés etc.

Nous restons pour nos prêtres qui ont desservi cette communauté depuis le début de la Fondation jusqu'à aujourd'hui et aussi pour notre avenir.

Quand je pense à toutes nos sœurs qui nous ont précédées et qui veillent sur nous du haut du ciel, mon cœur est plus léger malgré la peine que nous avons à partir et nous installer ailleurs.»



**Monsieur Pierre Goudreault** a fait écho à ces paroles de Mère Suzanne-Christine dans son homélie:

«C'est tout de même précieux que vous puissiez rester dans le diocèse de Sainte-Anne. Votre communauté et votre chapelle ont une importance dans le cœur de plusieurs personnes réunies avec vous aujourd'hui.

Votre départ et la fermeture de votre monastère peuvent être vus comme une perte. Mais j'aime aussi y voir un grand « accomplissement », celui d'une mission de présence, de vie de prière et de fraternité vécue depuis le 15 août 1959.

Aujourd'hui, prenons conscience que l'Église, ce n'est pas uniquement une église-bâtiment, une chapelle, un monastère, l'Église, c'est d'abord des personnes, chacun et chacune de nous. Et c'est d'abord en nous que Dieu fait son temple.

Ainsi, nous sommes invités à continuer à le prier, le louer, lui rendre grâce dans le temple de notre cœur, et il nous convie aussi à le retrouver dans d'autres rassemblements de foi formés de frères et sœurs. Cette chapelle, ce monastère ferme, mais le Christ, lui, ne ferme pas, il nous reste présent. Et nous continuerons d'être unis les uns, les unes aux autres en Lui. »

**Sœur Micheline Mayrand s.c.q.**, s'est également exprimée pour affirmer la solidarité de cœur des membres des communautés religieuses présentes dans notre diocèse avec les Visitandines.

En fin de célébration, **M. Jacques Martineau** est venu livrer un témoignage, comme représentant du milieu paroissial, et même régional:

«Depuis près de 50 ans, j'ai pu venir prier ici, vivre l'Eucharistie quotidiennement pendant des années et avoir de fréquentes et très enrichissantes conversations. Saint François de Sales disait «une Visitandine doit faire chanter l'Évangile dans toute sa vie». J'ai effectivement eu la grâce, et plusieurs membres de ma famille aussi, de goûter ici, au sein de ces murs, la beauté de ce chant.

Mais même si les murs physiques qui l'abritent changent, une communauté peut continuer de subsister si ses membres sont toujours aussi généreux dans leur offrande à Dieu, et dans la charité fraternelle qui les unit.

Je sais que vous continuerez d'être présentes à nous, et aussi évidemment aux personnes d'une autre région de notre diocèse, celles de Rivière-du-Loup, dont on peut envier la chance qu'elles auront de vous avoir à proximité.

Je veux terminer en disant que j'ai la certitude que beaucoup de gens de La Pocatière et des environs unirait sans hésiter leurs voix à la mienne pour vous dire le plus profond de notre cœur Merci! OUI recevez l'expression de notre gratitude pour ces 65 années de présence discrète mais profonde au cœur de notre paroisse et de notre région.

Que la Vierge de la Visitation continue de vous envelopper de sa tendresse! Et que le Seigneur vous comble toujours de ses bénédictions!»



## Invitation au LANCEMENT DE L'ANNÉE PASTORALE

DIOCÈSE DE SAINTE-ANNE-DE-LA-POCATIÈRE

**JUILLET 2025**  
**PÈLERINS DE L'ESPÉRANCE**

«**SA GRÂCE NOUS TRANSFORME EN PAYSANS ACTIFS DES SEMENCES ÉVANGÉLIQUES**»  
— PÈRE FRANÇOIS

**Toute personne baptisée engagée est attendue**  
**Le 14 septembre 2024**  
**À la cathédrale de La Pocatière**  
**De 9h30 à 16h**

Possibilité d'apporter son dîner pour manger sur place ou d'aller au restaurant.

## La bénédiction des sacs d'école à St-François-de-la-Rivière-du-Sud



## Messe interculturelle



St-François-de-la-Rivière-du-Sud  
7 septembre 2024

## De la grande visite à la résidence de l'Islet-sur-mer!

Le mardi 27 août dernier, les résidents des Quartiers A de l'Islet ont eu le bonheur d'accueillir Mgr Pierre pour célébrer la Parole et l'Eucharistie avec eux. Ils ont été nombreux à bénéficier de ce bel événement qui avait l'ambiance d'une fête!

En effet, nous avons aussi eu la chance d'entendre la belle et riche voix de la jeune **Blanche Comtois** pour l'«Ave Maria» et le Paris angélico ainsi que sa mère, **Mélanie Pelletier**, à l'accordéon et au piano!

La présence chaleureuse et fraternelle de notre évêque fut très appréciée des propriétaires: Sonia et Stéphanie ainsi qu'une belle assemblée d'une soixantaine de personnes. Rendons grâce à Dieu!

*Andrée Richard*



## À noter

**26 septembre, 1er octobre**

**Deux webinaires à ne pas manquer!**

En ligne, gratuit.

À l'approche du Mois missionnaire d'octobre, les **Œuvres pontificales missionnaires du Canada francophone** accueillera deux invités de marque. Inscrivez-vous et partagez dans votre réseau!

**26 septembre, 12h30 - Allez et invitez tout le monde au banquet (cf. Mt 22, 9)**

Le père **Dinh Anh Nhue Nguyen, o.f.m.Conv.**, secrétaire générale de l'Union pontificale missionnaire, nous guidera dans l'approfondissement du Message du Pape et, chemin faisant, il nous aidera dans notre défi de devenir de meilleurs disciples missionnaires.



[Inscrivez-vous ici](#)

**1<sup>er</sup> octobre, 12h30 - À la rencontre du Christ avec Thérèse de Lisieux**

Cet événement met en lumière la mission universelle de l'Église à travers la spiritualité de Thérèse de Lisieux, patronne des missions. Notre invité spécial, **Jacques Gauthier**, auteur de nombreux ouvrages sur Thérèse, partagera ses réflexions sur la manière dont sa vie et ses écrits peuvent nourrir notre engagement missionnaire aujourd'hui.



[Inscrivez-vous ici](#)

**27-28 septembre**

**Une rencontre qui transforme**

27 septembre, 19h à 21h30

Salle municipale de St-Eugène

28 septembre, 13h à 15h30

Camp Richelieu, St-Pascal

Gratuit

Un deuxième volet de la formation Animer un groupe en paroisse, une expérience de rencontre, avec **Mario Mailloux** de l'Office de la catéchèse du Québec, est offert aux catéchètes et à toute personne qui souhaite vivre un atelier de mise à jour de ses connaissances en animation pastorale.

Vous avez suivi la première rencontre, vous voulez acquérir de l'expérience ou vous voulez vous mettre à jour? Venez profiter de ce ressourcement spécial pour mieux comprendre votre rôle, les habiletés requises, les défis, les attitudes facilitantes, les préoccupations, etc. Bienvenue à tous et à tous!

Merci de confirmer votre présence dès que possible (en indiquant votre paroisse) d'ici mardi le 24 septembre, auprès de Micheline Mayrand. michelinemayrand@esap.ca ou 418 856-1811, poste 111

**19 octobre, 9h15**  
**Déjeuner Fraternité et Prière**  
Hôtel Universel, Rivière-du-Loup  
Contribution de 20\$ suggérée



Vous êtes tous invités à venir assister à notre déjeuner-partage organisé par l'équipe d'animation locale de Saint-André. Une belle occasion d'échanger sur ce qui fait partie de notre essentiel, de ce qui colore notre vie, tout en écoutant le témoignage de vie spirituel d'un membre de notre belle communauté.

Notre invité: **Jean-François Morin**

À bout de forces à 52 ans et rendu au point le plus bas de son existence, Jean-François se tourne vers le Seigneur et l'improvise plusieurs fois avec un cri du fond du cœur: «J'abandonne! Prends-moi!». Les moments qui ont suivi cet effondrement ont transformé complètement sa vie.

**Venez entendre son riche témoignage de foi présentant comment le Seigneur l'a entendu, l'a accueilli, relevé et accompli des miracles dans sa vie!**

Ayant grandi dans l'Église, croyant et engagé, il est actuellement responsable des communications et du financement pour l'Église de Sainte-Anne. Marié et père de deux enfants, il a publié «La route du Sommet» en 2023 sur l'art de donner mission à sa vie.

**Ne manquez surtout pas ce rendez-vous divin!**

Vous avez le goût d'un repas chaud, partage, fraternité, spiritualité! Tout est là pour vous! On vous attend!

**INSCRIVEZ-VOUS EN LIGNE**

Pour information : [stephane.canuel@gmail.com](mailto:stephane.canuel@gmail.com) ou Serge Leclerc (514) 792-9252 ([essel@videotron.ca](mailto:essel@videotron.ca))

## Splendeurs d'automne

### Pèlerinage au Sanctuaire Notre-Dame-du-Cap

Samedi 5 octobre 2024

Coût: 70 \$

Départ en autobus de Montmagny au St-Hubert Express à 8h.

Un transport sera organisé à partir de Rivière du Loup avec arrêt à Saint-Pascal, La Pocatière et Saint-Jean-Port-Joli.

Messe, visite guidée et animation au sanctuaire.

Possibilité d'apporter son dîner ou de manger au restaurant L'Escal sur place.

Souper dans un restaurant au retour.

Inscription: [www.unitecentre.com](http://www.unitecentre.com)  
Information: **Andrée Richard**  
au 418 931 1858

Une initiative de l'Unité Missionnaire du Québec

## L'intention du mois

Voici l'intention de prière proposée par le Comité du Jumelage avec l'Abbaye de Val Notre-Dame, pour le mois de septembre:

**En communion spirituelle avec nos frères moines de Val Notre-Dame, pour que nos festivités estivales deviennent aussi de magnifiques occasions d'expérimenter la joie d'aimer nos proches et d'aimer le Seigneur, prions.**

## Les nouveautés de la librairie diocésaine



**Monique Viau**  
**La vie est croissance**  
Éditions Médiaspaul, 2024,  
294 pages, 29,95\$

La vie est croissance, elle tend à la pleine réalisation de notre commune nature humaine et de notre vocation singulière. Mais, devant cet horizon prometteur, se dressent des défis à relever : courages d'être soi-même, artiver ses relations humaines, difficultés du quotidien, orientations de fond... Comment y voir clair et garder le cap?



**François Gervais**  
**S'ouvrir à la lumière**  
Éditions Médiaspaul, 2024,  
132 pages, 26,95\$

La crise climatique nous manifeste que l'être humain a perdu contact avec la nature, y compris la sienne. Un retour aux sources est possible autant que nécessaire.

À partir de paroles de l'Évangile, ce livre invite à une réconciliation avec soi-même qui permet ensuite de s'ouvrir à plus grand que soi.

## Le diocèse L'unité Est



## L'unité Centre L'unité Ouest



## Notre jumelage avec Val Notre-Dame



## Quelqu'un vous a fait suivre l'infolettre? Vous pouvez la recevoir directement

Je m'abonne à **L'infolettre du jeudi**

[Se désabonner](#)

Mailing address: Église de Sainte-Anne, 1200, 4e ave Painchaud, La Pocatière, Québec, G0R 1Z0, CA